

*Action eucharistique et action sociale.*

A l'issue d'une retraite sacerdotale, Monseigneur Latty, évêque de Châlons, rappelant le Congrès de Metz, a engagé ses prêtres à développer en eux et dans l'âme de leurs fidèles le culte de l'Eucharistie.

Puis exaltant la salutaire influence de l'action sociale, il ajoute pourtant :

“ Si j'avais à choisir entre deux ministères, le ministère eucharistique exercé exclusivement par un prêtre pieux et zélé et le ministère d'un prêtre dont l'action sociale gênerait quelque peu l'action eucharistique, je n'hésiterais pas à me prononcer en faveur du premier.

Des controverses, ajoute-t-il, se sont élevées au sujet de certaines questions sociales. Certains évêques y ont vu des dangers, le Saint Père n'a pas donné d'avertissement direct. Pour lui, il n'a pas pris position ; il n'a vu que des hommes animés d'une foi généreuse et vaillante, et s'ils étaient tentés de tomber en certaines témérités de langage, il veut croire que le bon sens les gardera des écarts et des illusions funestes.”

En terminant, Monseigneur marque exactement la portée du récent décret sur la communion fréquente.

*Congrès eucharistiques internationaux.*

Les prochains congrès internationaux sont fixés à Londres en septembre 1908, à Cologne 1909, à Buenos-Ayres en 1910.

Le Congrès de Londres en 1908, dont le programme comportera une étude approfondie du culte eucharistique avant la Réforme, fera un bien immense en Angleterre parmi les protestants dont un si grand nombre sont ébranlés. Quand ils verront dans une nouvelle et éclatante lumière combien leurs pères étaient dévots à l'Eucharistie, ils comprendront quelle effroyable rupture avec la vraie tradition chrétienne a été la Réforme.

*Congrès national de Faverney.*

Mgr Petit, archevêque de Besançon, a décidé de tenir en 1908 un congrès eucharistique national, pour célébrer le troisième centenaire du fameux miracle de la sainte Eucharistie, arrivé à Faverney, en Franche-Comté.

Nos lecteurs savent qu'un incendie ayant éclaté dans l'église de cette ville, l'ostensoir où était exposée la sainte hostie